

JF/BS N° 1-17271
Contacts IFOP : Jérôme Fourquet / Bénédicte Simon
Tél : 01 45 84 14 44

ifop *pour*

SUD OUEST Dimanche

Les Français et la jeune garde socialiste
Résultats détaillés
Le 22 août 2008

Sommaire

- 1 - La méthodologie	2
- 2 - Les principaux enseignements de l'étude.....	4
- 2 - Les résultats de l'étude	6
La personnalité que l'on souhaite voir jouer un rôle important au Parti socialiste	7

- 1 -

- La méthodologie -

Méthodologie

Ce document présente les résultats d'une étude réalisée par l'Ifop. Elle respecte fidèlement les principes scientifiques et déontologiques de l'enquête par sondage. Les enseignements qu'elle indique reflètent un état de l'opinion à l'instant de sa réalisation et non pas une prédiction.

Aucune publication totale ou partielle ne peut être faite sans l'accord exprès de l'Ifop.

Etude réalisée par l'Ifop pour :	Sud-Ouest Dimanche
Echantillon	Echantillon de 1006 personnes, représentatif de la population française âgée de 18 ans et plus. La représentativité de l'échantillon a été assurée par la méthode des quotas (sexe, âge, profession du chef de famille) après stratification par région et catégorie d'agglomération.
Mode de recueil	Les interviews ont eu lieu par téléphone au domicile des personnes interrogées.
Dates de terrain	Du 21 au 22 août 2008

- 2 -

- Les principaux enseignements -

A l'approche de son Université d'été et à trois mois d'un Congrès de Reims décisif pour son avenir, la question de la « relève » du Parti socialiste s'avère plus que jamais d'actualité.

Force est de constater que les personnalités montantes du parti, couramment qualifiées de « jeune garde », peinent aujourd'hui à apparaître dans l'opinion comme des candidats crédibles à des fonctions internes de premier plan. Ainsi, un tiers des Français (33%) ne souhaite voir aucune de ces personnalités jouer un rôle important au sein du Parti socialiste au cours des prochaines années. Bien qu'obtenant des scores relativement faibles, les socialistes les plus présents médiatiquement tels Arnaud Montebourg (12%), Manuel Valls (11%), Julien Dray (11%) ou Pierre Moscovici (10%) se voient mentionnés avec davantage de récurrence que leur homologue Vincent Peillon (5%). Relevons enfin que près d'une personne interrogée sur cinq (18%) se trouve dans l'incapacité de répondre à cette question, signe d'une notoriété à consolider pour ces quinquas et quadras du PS. Un constat similaire peut être formulé quant aux sympathisants socialistes qui, à l'image de l'ensemble des Français, éprouvent certaines difficultés à envisager un accroissement des responsabilités dévolues à ces différentes personnalités au sein de l'actuel parti de François Hollande. Un quart d'entre eux (25%) n'envisage pas de rôle accru pour ces cinq dirigeants socialistes au cours des années à venir. Dès lors, seuls 18% des proches du PS émettent le souhait de voir monsieur Dray accéder aux responsabilités dans le parti, 15% expriment un avis similaire en direction de monsieur Moscovici, 13% à l'égard de monsieur Montebourg et 11% à l'égard de monsieur Valls. Vincent Peillon se révèle une nouvelle fois la personnalité la moins évoquée (5%).

Dans le détail des résultats, certaines zones de clivages se font jour. On observe en premier lieu que les Français âgés de moins de 35 ans tendent à privilégier les personnalités ancrées à l'aile gauche du parti, MM. Dray et Montebourg obtenant un score de respectivement 16% et 12% auprès de cette catégorie (contre seulement 6% pour Pierre Moscovici, Julien Dray et M. Peillon). A l'inverse, et dans des proportions identiques, les Français les plus âgés soutiennent avec plus de vigueur Pierre Moscovici et Manuel Valls que l'on présente généralement comme des socialistes plus modérés. Enfin, d'un point de vue socioprofessionnel, force est de constater que l'ancien ministre des Affaires européennes de Lionel Jospin obtient un score non négligeable auprès des artisans (16%), Arnaud Montebourg se voyant quant à lui évoqué par 17% des employés interrogés.

- 3 -

- Les résultats de l'étude -

La personnalité que l'on souhaite voir jouer un rôle important au Parti socialiste

Question : Parmi les personnalités suivantes, laquelle souhaitez-vous le plus voir jouer un rôle important au Parti socialiste au cours des prochaines années ?

	Ensemble des Français (%)	Sympathisants socialistes (%)
• Arnaud Montebourg	12	13
• Julien Dray	11	18
• Manuel Valls	11	11
• Pierre Moscovici	10	15
• Vincent Peillon	5	5
- Aucune de ces personnalités (réponse non suggérée)	33	25
- Ne se prononcent pas	18	13
TOTAL	100	100

La personnalité que l'on souhaite voir jouer un rôle important au Parti socialiste

	Arnaud Montebourg	Julien Dray	Manuel Valls	Pierre Moscovici	Vincent Peillon	Aucune de ces per- sonnalités	Nsp
	(%)	(%)	(%)	(%)	(%)	(%)	(%)
ENSEMBLE	12	11	11	10	5	33	18
SEXE DE L'INTERVIEWE(E)							
Homme	12	11	14	14	5	32	12
Femme	12	11	7	8	4	34	24
AGE DE L'INTERVIEWE(E)							
Moins de 35 ans	12	16	6	6	6	34	20
18 à 24 ans	7	19	6	8	6	31	23
25 à 34 ans	15	14	6	4	7	36	18
35 ans et plus	12	9	13	12	4	33	17
35 à 49 ans	14	8	12	10	6	33	17
50 à 64 ans	15	9	13	15	2	31	15
65 ans et plus	8	9	13	13	3	34	20
PROFESSION DU CHEF DE FAMILLE							
Artisan ou commerçant	14	12	4	16	2	44	8
Profession libérale, cadre supérieur	10	5	19	14	6	29	17
Profession intermédiaire	12	13	6	10	7	35	17
Employé	17	11	8	5	4	32	23
Ouvrier	13	13	10	9	7	31	17
Retraité	11	9	13	12	2	34	19
Autre inactif (*)	14	17	4	6	2	33	24
CATEGORIE D'AGGLOMERATION							
Commune rurale	14	9	10	10	6	36	15
Commune urbaine de province	11	10	9	10	4	34	22
Agglomération parisienne	13	17	18	12	4	26	10
REGION							
Région parisienne	11	17	17	12	4	26	13
Nord est	12	8	6	9	4	40	21
Nord ouest	13	9	12	12	6	31	17
Sud ouest	12	8	7	10	3	39	21
Sud est	13	13	11	11	4	30	18
PROXIMITE POLITIQUE							
Gauche	13	15	9	15	5	28	15
Extrême Gauche	11	11	12	12	2	39	13
Parti Communiste	27	13	-	17	-	19	24
Parti Socialiste	13	18	11	15	5	25	13
Les Verts	8	9	8	15	7	33	20
Mouvement Démocrate - Modem	18	13	14	13	5	23	14
Droite	11	8	14	6	3	38	20
UMP	10	9	16	8	4	36	17
Front National (*)	16	3	7	3	3	36	32
Sans sympathie partisane	6	3	3	6	7	47	28

(*) Effectifs inférieurs à 40 individus : ces résultats sont à interpréter avec prudence en raison de la faiblesse des effectifs